
據悉，這一沿海石化項目將落戶於南通市如東縣，
規劃建設凝析油制芳烴和聚丙烯大型化工，這也是南
通佈局沿海臨港產業的重點規劃項目。同時，南通經
濟技術開發區與宜居網絡科技公司合作建設電子商務
基地，總投資達到15億人民幣。南通方面表示，希望
合作雙方根據協議要求抓緊落實項目報批、籌建等各
項工作，爭取盡早開工建設。本次發佈會由南通市政
府主辦，香港貿易發展局、香港總商會、香港中華總

商會、香港中華廠商聯合會協辦。

宜居建設電子商務基地
在港期間，南通共推出涵蓋工業、船舶配套、現代

服務業以及基礎設施等產業領域的106個重大項目；簽
約項目投資總額達到28.3億美元，主要涉及沿海大型石
化、網絡電子商務平台等項目。簽約當日，招商局集
團、和記黃埔、九龍倉、保華、華潤、現代貨櫃、萬

都集團、恆隆地產等香港企業高管近150人出席。
「香港是國際金融、航運中心之一，我們十分重視

加強與香港的經貿合作」，南通市委書記丁大衛在致辭
中表示。截止去年底，香港在南通投資企業達3,063
家，合同外資199.7億美元，實際利用外資90.9億美元。
H股集資方面，中國最大民營船舶企業熔盛重工集團於
去年11月成功在香港上市，募集資金140億港元；恆盛
地產2009年10在香港上市，募集資金119億港元。

香港不僅是南通最大的投資來源地，也是最重要的
貿易夥伴之一。去年，南通與香港的進出口額達到7億
美元。在「引進來」的同時，南通亦推動企業「走出
去」，現已有25家企業在香港投資設立公司，有力地促
進兩地在經貿領域全方位的合作。

香港文匯報訊 江蘇省無錫市昨日在「無錫
（香港）現代服務業合作洽談會」簽下17個項
目，協議總額逾34億美元，涉及金融、投資總
部、服務外包、現代物流、影視娛樂等領域。
無錫市委副書記、代市長朱克江表示，本港是
無錫最重要的投資來源和最大貿易合作夥伴之
一。

匯豐銀行人和商業投資當地
是次簽約項目中，金額超億美元的項目有8

個，包括增資逾11億美元的人和商業無錫招商城
項目、逾6.9億美元投資的香港元一集團惠山古
鎮風貌綜合體建設項目。另外，香港匯豐銀行、

蘇格蘭皇家銀行、利奧創新科技、豐隆國際、華
潤新鴻基國際等著名現代服務業高層出席洽談
會。
此外，同時舉行的推介會上，匯豐銀行宣佈將

在無錫開設首家分行，服務於海外內企業在當地
投資的相關金融事務。中金高盛、中智科技總
部、香港世華科技集團研發和服務中心、港中旅
華茂國際物流項目均借此次活動落戶無錫，有助
提升無錫現代服務業的發展水平和輻射能力。
朱克江稱，目前在無錫投資經營的香港企業超

過3,250家，累計投資額359億美元，而去年無錫
對香港貿易總額超過30億美元。
無錫具有雄厚的產業基礎、優良的交通條件、

宜居的城市環境以及覆蓋長三角的巨大市場潛
力。朱克江認為無錫與香港在金融、物流、文
化、創意、專業諮詢、城市綜合體以及服務外包
等多個現代服務業領域具有廣闊合作空間。
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萬都167億籌建南通石化廠
沿海開發重點項目 政府承諾盡早報批

香港文匯報訊（記者 沈婷）江蘇省南通市與香港萬都集團在昨日舉辦的「南通沿海開發

成果暨項目專題發佈會」上簽定合作協議，計劃投資26億美元（約167.6億元人民

幣）於大型石化項目。

香港文匯報訊（記者 周永峰）蘇
港現代服務業推介會如火如荼，常
州市委書記范燕青昨日在香港香格
里拉酒店推介城市產業，吸引20餘
家港商尋找財富的目光。香港中華
工商業協會、九龍倉、世茂、和記
黃埔、華潤化工等負責人認為，投
資常州就是投資未來。
范燕青說，常州一直將香港看作

走向世界、展示形象的橋頭堡，產
業推介會已成為常州與香港兩地合
作的重要橋樑。通過推介會，越來
越多的香港企業「了解常州、關注
常州」，包括世茂、九龍倉、雅居
樂、華潤、建滔等知名港企已在當
地投資興業。這些企業不僅在常州
取得巨大發展，而且也對本土企業
的經營國際化、管理現代化帶來推
動作用。

規劃推進北部新城建設
當前，常州正以建設國家創新型城市為目標，

以建設生物醫藥、創意產業、太陽能光伏、新能
源汽車等新興產業園區為抓手，推動新興產業快
速發展，全面推進北部新城建設。去年，全市實
現國民生產總值2,976.7億元（人民幣，下同），
按可比價增長13.1%，全社會固定資產投資1,440
億，增長20%，實際到帳外資20億美元，增長
11%。另外，常州國家高新區在今年上半年各項
經濟指標也保持25%以上增長的業績。
特別值得一提的是，國家創新型園區建設和一

批重點基礎設施工程的推進，為常州和常州高新
區的城市建設帶來重要的機遇。常州至上海和北
京的最快通道京滬高速鐵路上個月已經通車，現
在從常州到上海只需半小時，從常州到北京最快
只需4小時；西繞城高速、常州機場擴建工程等
一批國家、省市重點工程已經竣工；中華恐龍園
庫克蘇克大峽谷、樹立方恐龍城大劇場及「三河
三園」都市親水之旅全面竣工；70平方公里國際
化北部新城概念性規劃全面完成。
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廣東國際啤酒節9月舉行 湖南內地首建稻穀價格平台
香港文匯報訊（記者 李

程 長沙報道）作為內地
糧食主產省，湖南已在內
地率先建立稻穀成本價格
發布平台，由湖南省物價
局定期發佈稻穀的生產成
本、收購價格和大米的批
發（出廠）價格、零售價
格及其變動情況。
湖南省物價局局長龔秀

松在接受本報記者採訪時
表示，湖南稻穀產量約佔

內地的五分一，市場糧價
能否保持穩步運行，能否
在合理價位，對農業、農
村、農民乃至全省經濟社
會發展全局都具有重要的
影響。此次設立稻穀成本
價格發布平台，將有利於
稻穀生產、經營和消費者
全面、準確、及時掌握成
本價格信息，引導生產、
流通和消費，促進糧食生
產發展。

香港文匯報訊（記者 張蕾、實習記者 王悅 東莞報道）

第七屆廣東國際啤酒節將於9月28日至10月7日在東莞常
平舉行，本次啤酒節將有70多個國內外啤酒品牌到會。
啤酒節期間，遊客除了能品嚐到世界各地美食，還將欣
賞到來自國內外表演團隊的精彩演出。
本屆啤酒節吸引到來自德國、比利時、法國等國家的

62個國際啤酒到會，包括被譽為啤酒中的「拉菲」、來自
比利時的樂蔓啤酒。除了眾多國內啤酒品牌外，還有獨
具民族特色的「西藏青稞啤酒」，將首次亮相內地啤酒
節。
啤酒節的大棚總面積達7,000平米，其中包括充滿異域

風情的德國啤酒大棚。啤酒節上還將有來自德國、比利
時、捷克的地道美食，以及眾多內地美食、本土名吃，
為廣大啤酒愛好者提供一場美食饕宴。此外，組委會邀
請到慕尼黑啤酒節、青島啤酒節等諸多世界啤酒節的御
用表演團隊、港台明星、多支國內外流行樂隊等，共計
超過2,000名專業演員參與演出，共同為遊客打造一場耳
目一新、亮點紛呈的啤酒盛會。
本屆啤酒節將於9月28日至10月7日在東莞常平鐵路公

園舉行，門票5元。為了方便駕車的遊客，組委會還特設
了「醒酒區」，當地出租車也將提供24小時的運營服務，
讓遊客能盡情享受啤酒盛宴。

綠色礦山試點擬擴至300家
專訪國土資源部規劃司副司長鞠建華

香港文匯報訊（記者 郝軼、羅洪嘯，實習記者 李昭 北京報道）為扭轉內地礦山髒亂差的形

象，國土資源部提出了建設綠色礦山戰略。在首批37家綠色礦山試點企業出爐後，國土資源部

規劃司副司長鞠建華接受本報專訪時透露，目前第二批綠色礦山試點企業推薦遴選工作已經啟

動，年底爭取達到300家。國土部將在相關政策上給予試點單位大力支持，同時也在和

相關部委協商稅費優惠政策，全面支持發展綠色礦業和建設綠色礦山。

寧波均勝集團逾10億購德企
香港文匯報訊（實習記者田甜杭州報道）

寧波均勝投資集團收購德國普瑞多數股份
的法律程序和併購交割日前已經完成，此
次跨國併購涉及金額超過10億元人民幣，
這不僅是寧波涉及資金規模最大的一宗併
購案，也是中國企業在德國最大規模的一
宗併購案。
均勝集團副總裁郭志明接受記者訪問時

介紹，均勝集團是此次併購案的大股東，
約持有總股份的74.9%。 郭志明對併購信
心滿滿：「我們計劃在兩年之內全部併
購，成為全額持有股東。」據統計，兩家
企業在合併後，年銷售額加起來已經超過
了60億元人民幣。
在海外收購併購案例中，中國的投資大

致呈現三種形式：第一類是對海外瀕臨破
產的企業的一個投資，在收購併購後實現
資源重組與整合；第二類是優質資源的投
資，主要是利用技術上的革新和先進產品
的升級換代來實現資源的重新組合；第三
類是對國外一些優勢資源的投資。「均勝
集團的投資是屬於第二種」郭志明告訴記
者：「我們重點致力於汽車電子產業的發
展」。此次併購案涉及的國際審批程序反
壟斷審批和安全審批程均已順利通過。

重慶永川貿洽會擬引資873億
香港文匯報訊（記者楊毅重慶報道）重

慶永川區正在打造「中國西部昆山」，此
舉吸引台商紛紛搶駐。記者獲悉，「中
國．重慶永川2011年投資貿易洽談會」7月
底在永川召開，台灣華科事業群、台灣致
伸科技等27家台企「下叉」永川。
據透露，本次貿洽會永川將推出170多個

洽談項目，擬投資總額達873億元，目前報
名參會的境內外企業已達100多家、近300
名客商。電子產業領域的項目多達20項，
項目總投資有望超過200億。其中，涉及筆
記本配套設備的生產項目達60多億元。
據介紹，2010年永川開放型經濟綜合得

分在重慶區縣排名第一，被國家統計局評
為中國西部最具投資潛力100強城市，最近
永川又獲得了「2011年中國最佳投資服務
前十強城市」稱號。以上因素，均是永川
吸引台商青睞的主因，下一步，永川將
重打造台商投資「群聚地」，以期吸引更
多台企入駐。

鞠建華介紹，目前內地有近12萬個礦山，其中一多半
都是上世紀六七十年代建立起來，礦山建設水平參差不
齊。2008年，國務院批准實施了《全國礦產資源規劃》，
首次將發展綠色礦業和綠色礦山建設作為重要任務納入
規劃，並提出到2020年在全國綠色礦山格局基本形成的
總體規劃目標。

獲中央專項資金支持
在規劃的落實上，國家在加大礦產勘查開發的同時，

堅持資源節約優先戰略，加強對礦產開發進行總量和結
構佈局的調控，注重提高資源開發利用效率和水平，對
新建礦山嚴格按照綠色礦山建設標準和條件加強准入管
理，鼓勵已有礦山提高管理和運營水平，加大技術改造
和環境治理力度，努力構建和諧礦區，盡快達到綠色礦
山標準。
為了讓礦山舊貌換新顏，鞠建華透露，中央在以下方

面予以了大力支持：中央財政專項資金優先對綠色礦山
企業進行支持，比如礦產資源綜合利用資金、礦山環境

治理的資金等。其次，國土資源部將在資源配置和礦業
用地等政策上向綠色礦山試點單位傾斜。第三，正在與
有關部門研究相關稅費政策，形成對礦山企業利用資源
形成激勵約束機制。另外在技術方面，國土資源部已經
制定了一些技術政策和技術目錄，鼓勵礦山企業積極採
用先進技術設備和工藝，淘汰落後裝備。

礦山企力爭納入試點
「現在礦山企業建設綠色礦山的積極性非常高，大家

都紛紛創造條件和加大建設力度，力爭能盡快被納入試
點礦山範圍中。因為『十二五』規劃確定了加快轉變經
濟發展方式的主線，礦山企業只有通過加快轉變資源利
用方式促進發展方式的轉變，才能不斷提高資源利用效
率和企業經營效益，跟上礦業健康可持續發展的步伐。
同時，被列入綠色礦山試點單位，不僅使礦山企業有了
明確的努力方向和目標，也能夠得到國家和地方政府在
政策等各方面支持傾斜，是一個雙贏的結果。」鞠建華
說。

冀樹立優秀礦山標準
事實上，隨 這幾年礦產品價格的上漲，礦山企業也

有實力拿出資金來做開發綜合利用、進行環境治理和做
好礦區和諧的事情。鞠建華認為，雖然中國礦山的整體
實力水平與一些發達國家仍有差距，但不少做得好的礦
山已經跨進國際先進行列。國土資源部推進綠色礦山建
設試點工作，也是希望能夠讓大家看到優秀的礦山是怎
樣的，給大家一個標準，一起朝 這個方向做。同時，
在綠色礦山建設和評估總結的過程中，探尋一條符合中
國實際的礦山綠色發展之路。

■鞠建華表示，礦山企業建設綠色礦山的積極性非常
高，冀盡快被納入試點範圍。


